

才后



学ぶ力

健全な心身

豊かな心

広い視点

https://www16.sapporo-c.ed.jp/kotoni-j/

札幌市立琴似中学校 学校だより No.2 令和6年4月9日

第78回 入学式 学校長式辞

本日は、寒い風が吹いておりますが、春の日射しが心地よく感じられる季節になり、本日、ここに二百四十八名の新入生を迎え、第七十八回の入学式を迎えることができたこと嬉しく感じております。

また、本日は、新入生の入学をお祝いし、PTA会長の菅原様をはじめ琴似小学校の三浦校長先生、山の手小学校の 谷校長先生、山の手南小学校の菅野校長先生、学校評議員の方々、西区主任児童員、街づくりセンター、連合町内会は じめ、学校を支えてくださっている地域の皆様、PTA役員の皆様、大変お忙しい中、御来賓として御臨席を賜り、心から 御礼申し上げます。

さて、新入生の皆さん、琴似中学校への入学、おめでとうございます。琴似中学校の全教職員、皆さんの入学を楽しみに待っていました。

今、新入生のみなさんは、勉強や部活動、新しい友達づくりなど、中学校生活を楽しみにしているのではないでしょうか。同時に不安の気持ちもあるかと思います。しかし、琴似中学校の先生方や二、三年生の先輩も応援してくれますので、何も心配はいりません。安心して明日から登校してきてください。

では、新入生の皆さんへ、入学にあたり、1つ話しを贈ります。

皆さんが小学校の理科の授業の中で、インゲンマメの発芽の条件を調べる勉強をしたことを覚えているでしょうか。同じインゲンマメの成長について研究をして、2001年にノーベル化学賞に輝いた野依良治(のより りょうじ)博士が、インゲンマメを使って興味深い研究を行いました。

インゲンマメは、つるが右巻きで伸びていく基本的な性質があります。そこで、野依博士は3つの比較の実験をしました。

- ①本来の自然のまま、右巻きでつるを伸ばしたとき
- ②つるを、巻かせずに、強制的にまっすぐつるを伸ばしたとき
- ③つるを、無理矢理、左巻きに伸ばしたとき さて、どのインゲンマメの収穫量が多かったと思いますか? 結果は、予想外のもので、つるを自然のままに右巻きしたインゲンマメの収穫量に対して、まっすぐ伸ばしたものは1・5倍、逆の左巻きにしたものは何と2倍の収穫量にもなったそうです。

つるが右巻きのインゲンマメに比べると、巻かないように、まっすぐに伸ばしたインゲンマメには、ストレスが与えられ、無理矢理に左巻きに伸ばしたインゲンマメには、更に強いストレスが与えられました。つまり、インゲンマメは、ある程度のストレスや厳しい環境を与えた方が、強く育ち、大きな実りをもたらすことがわかりました。

このインゲンマメの話から、皆さんは何を感じるでしょうか。

新入生の皆さん、これからの中学校生活の中で、楽しいことが沢山あります。同時に、学習や生活のことで戸惑いや悩みからストレスを感じることもあると思います。自分で考えて解決できないことは相談することは大前提ですが、自分の努力で乗り超えることができるストレスに関しては、チャレンジの気持ちを強くもって、挑戦してほしいと思います。ストレスや悩みは、時に大きな成長のきっかけになります。

琴似中学校の教育理念には、琴似屯田兵にちなみ、「開拓精神」を掲げています。この理念にある「開拓精神」を強くもち、自分の目標を決めて、いろいろなことに挑戦してください。

結果だけを見ると、失敗することもあるかもしれませんが、構いません。その失敗したという経験こそが、次につながる 貴重な経験となます。そして、自分自身の成長に必ずつながっていきます。

皆さんの周りには、仲間や家族、先生方、たくさんのサポーターがいます。失敗を恐れず安心して挑戦して下さい。

最後になりましたが、保護者、御家族の皆様、お子様の御入学、誠におめでとうございます。中学生の三年間は、心も体も大きく発達する時期となり、3年後には義務教育を卒業し、自立の時を迎えます。「学ぶ力」を育てることは勿論のことですが、「人間関係をつくること」や「社会生活のルールもしっかりと守れる力」も育てていきたいと考えています。

変化の激しい現代を、子供たちが、大きく健やかに成長するために、御家庭との連携を大切にし、教職員一同、力を合わせて一生懸命努めてまいります。本校の教育への御理解と御協力を、どうぞよろしくお願いいたします。

新入生の皆さん、今、この時から、自分の手で、そして、自分の足で行動し、焦ることはありませんので、一歩一歩、前へ向け踏み出してください。

皆さん一人一人の輝かしい中学校生活を期待して、入学式の式辞とします。

令和6年4月9日 札幌市立琴似中学校長 三浦 英悟

新入生代表挨拶

小学校の卒業式にはあんなに積もっていた雪がすっかりなくなり、春のにおいが感じられる季節になりました。 本日は私たち 248 名の新入生のために、このような素晴らしい式を開いてくださり、ありがとうございます。

琴似中学校は 77 年の歴史がある中学校です。校章の由来は、開拓当時、琴似一面にあった柏の大木を切り開いた不屈の開拓精神を象徴して 5 つの柏葉を外側に、輪の中心に「琴中」があり、ここに学ぶ者の誇りと理想を象徴している、と知りました。今まで多くの先輩方が繋いできた伝統を自分たちも守り、3年間ここで学べることに誇りを持ち、1日1日を大切に過ごしていきたいです。

勉強面では小学校と異なり、教科ごとに先生や教室が変わり、定期テストもあり、時間が長くなるなど慣れないこともたくさんあるかと思います。また、部活動は小学校のクラブ活動と比べて活動範囲が広くなり、勉強との両立など、不安と期待の気持ちでいっぱいです。先輩の方々の一生懸命な姿を見習いながら、いつも全力を意識して、日々成長できるよう努力していきます。

先生および先輩の皆様、私たち新入生は、歴史ある琴似中学校の一員として、今まで多くの先輩方がつないできた伝統を守りながら、毎日前向きに頑張っていきます。ご指導よろしくお願いします。

新入生の皆さん、今はわくわくする気持ちがある反面、不安なこともたくさんあると思いますが、皆で協力し合い、一緒に楽しい中学校生活を送りましょう。

最後に地域の方々、保護者の皆様、本日の入学式にご参列いただき、ありがとうございます。これからもあたたかく見守っていただけると嬉しいです。よろしくお願いします。

令和6年4月9日 新入生代表 古屋 希美

今年度の主な行事予定

4月12日(金)	PTA 総会・部活動振興会総会	I 0 月 2 日 (水)	立会演説会
18日(木)	全国学力・学習状況調査(3年)	8日 (火)	後期認証式・引継式
9日(金)	学級委員認証式	Ⅰ0日(木)	3 年学カテスト総合 B
26日(金)	第I回公開授業・学級 PTA	25日(金)	合唱交流会(市民ホール)
	9組新入生歓迎会	Ⅰ Ⅰ 月	進路説明会
5月 2日(木)	身体測定日	7日(木)	3 年学カテスト総合 C
22日(水)	2年 宿泊学習(~23日)	I 7日(日)	第2回公開授業(おやじの会)
3 日(金)	l 年 校外学習	2月 2日(木)	期末懇談(~17日)
6月 5日(金)	3年 修学旅行(~7日)	25日(水)	2 学期終業式
19日(水)	第 I 回 学年 PTA(全学年)	月 5日(水)	3 学期始業式
7月12日(金)	総合発表会		3年学年末テスト(~16日)
Ⅰ6日(火)	期末懇談(~22日)	2月12日(水)	Ⅰ,2年学年末テスト(~Ⅰ3日)
25日(木)	l 学期終業式	13日(木)	私立 A 入試(~14 日)
8月26日(月)	2 学期始業式	18日(火)	私立B入試(~19日)
9月 2日(月)	前期テスト(~3日)	3月 4日(火)	公立入試(~5日)
日(水)	3 年学カテスト総合 A	3月 4日(金)	第 78 回卒業証書授与式
I 7日(火)	体育大会(3年)	18日(火)	第2回 学年 PTA (1.2 年)
18日(水)	体育大会(2年)	25日(火)	修了式・離任式
19日(木)	体育大会(年)		

◇◆◇ お知らせ ◇◆◇

○就学援助のお知らせ

申請は随時受け付けています。援助を希望される場合は就学援助申請書をお渡ししますので、学級担任までお申し出ください。(令和5年度の認定を受けている世帯は、令和6年9月まで継続して認定となりますので手続きは不要です。詳細につきましては札幌市のホームページをご覧ください。)